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1. Estou aqui a representar o Presidente da Associação Comercial de 
Lisboa – Câmara de Comércio Portuguesa, que infelizmente não 
pode estar presente. O Dr. Bruno Bobone pediu-me que a todos 
cumprimente e agradeça a presença. 

2. Felicito o Centro de Arbitragem, na pessoa do seu Presidente, do seu 
Vice-Presidente e do seu Secretário Geral, Dr Rui Machete, 
Professor João Calvão da Silva e Dr. António Vieira da Silva, pela 
qualidade do programa e pelo antecipado sucesso dos trabalhos. 

3. Posso assegurar que o Centro de Arbitragem é uma das principais 
prioridades da ACL. Pretendemos que Lisboa se torne um lugar 
natural para sede de arbitragens internacionais e que o nosso Centro 
possa administrar cada vez mais arbitragens institucionais do Centro 
e da ICC e também arbitragens ad hoc. 

4. Iremos desenvolver iniciativas nesse sentido, sempre em colaboração 
com o autónomo Centro de Arbitragem e também com outras 
entidades que pretendem fazer a pedagogia da arbitragem. 

5. A ACL entende, realmente, que as formas alternativas de resolução 
de litígios, entre as quais a arbitragem é primacial, são o melhor 
modo de resolver litigios comerciais e empresariais no futuro. 

6. Mas para que assim seja é essencial que se crie uma verdadeira 
comunidade arbitral em Portugal. Os teóricos e os práticos da 
arbitragem existem. Estão aqui muitos deles, de nível internacional 
aliás, como tenho podido profissionalmente confirmar.  

7. O essencial é aproveitar isso para criar doutrina, estudar situações 
práticas, desenvolver uma cultura arbitral em Portugal, ampliar o 
número dos que se dedicam à arbitragem. 

8. Desejo que os trabalhos decorram o melhor possível. 
9. E como simples e modesto prático da arbitragem vou assistir com o 

maior interesse e proveito aos trabalhos. 
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